

Infopoint Studienservice: Tel. 06782/17-1826, E-Mail studienservice@umwelt-campus.de

Hinweise zur Krankenversicherung

Gesetzliche Regelung

Für die Aufnahme eines Studiums ist der jeweilige Krankenversicherungsstatus zu belegen. Die Hochschule Trier nimmt ab dem 01.12.2021 an dem Studenten-Meldeverfahren SMV teil. Ab diesem Tag muss laut §199a SGB V der Datentransfer zwischen Hochschule und Krankenkasse in beide Richtungen ausschließlich elektronisch stattfinden.

Dieses elektronische Verfahren löst das Papierverfahren ab. Innerhalb des Studenten-Meldeverfahrens (SMV) werden, meldepflichtige Daten zwischen Hochschulen und Krankenkassen ausgetauscht: Krankenkassen melden beispielsweise den Versicherungsstatus, Krankenkassenwechsel und Informationen zu ausstehenden Beiträgen. Die Hochschulen senden Informationen zu Beginn und Ende des Studiums des versicherten Studenten.

Vorgehensweise für Studienbewerber/innen

Schritt 1: Beantragung der digitalen Versicherungsbestätigung

Sie teilen der von Ihnen **ausgewählten Krankenkasse** mit, dass Sie das Studium an der Hochschule Trier aufnehmen werden und übermitteln der Krankenkasse dazu die Angaben der Hochschule Trier.

Bitte geben Sie dazu die **Absendernummer der Hochschule H0002131** bei Ihrer Krankenkasse an.

Schritt 2: Online-Bewerbung/Immatrikulation im Portal der Hochschule

In der Online-Immatrikulation müssen sie Angaben zum Krankenversicherungsschutz machen. Bitte beachten Sie hierzu die folgenden Hinweise:

Wählen Sie **versicherungspflichtig**, wenn Sie für Ihr Studium die gesetzliche Krankenversicherung für Studierende in Anspruch nehmen oder familienversichert sind: In jedem Fall ist der Eintrag der Versichertennummer erforderlich.

- Die Krankenversichertennummer befindet sich auf Ihrer Gesundheitskarte und ist ein alphanumerischer, zehnstelliger Wert mit einem Buchstaben an der ersten und Zahlen in den weiteren neun Stellen inklusive Prüfziffer.
Sollten auf Ihrer Gesundheitskarte nach der 10. Stelle weitere Angaben aufgeführt sein, z. B. - 2, können Sie diese weglassen.
Ihre Eingabe wird validiert. Sollte die Eingabe Ihrer Krankenversichertennummer fehlerhaft sein, werden Sie mit einem Warnsymbol neben der Versichertennummer auf die Ungültigkeit der Nummer hingewiesen. Korrigieren Sie Ihre Eingabe.
- **Im Idealfall wird die bereits zuvor von Ihnen bei der Krankenkasse angeforderte digitale Versicherungsbestätigung gefunden und Ihnen zugeordnet (sofern Schritt 1 befolgt wurde).** Gegebenenfalls werden weitere Daten aus der digitalen Versicherungsbestätigung übernommen, z. B. bei Versicherungspflicht die Krankenkasse.
- Wenn noch keine Versicherungsbestätigung vorliegt bzw. Ihnen zugeordnet werden kann, wird für Versicherungspflichtige die Angabe zur Krankenkasse verpflichtend. Sollten Sie Ihre Krankenkasse nicht in der Drop-down-Liste finden, so tragen Sie Namen und Standort Ihrer Krankenkasse in das separate Eingabefeld ein.

Wählen Sie **befreit**, wenn Sie **nicht versicherungspflichtig, versicherungsfrei oder von der Versicherungspflicht befreit sind, beispielsweise wenn Sie privat versichert sind**. Sie müssen dann keine weiteren Daten mehr erfassen.

Health insurance information

Legal regulation

The respective health insurance status has to be proven for the admission of a study program. Trier University of Applied Sciences will participate in the student notification procedure SMV as of 01.12.2021. From this day on, according to §199a SGB V, the data transfer between the university and the health insurance company must take place exclusively electronically in both directions.

This electronic procedure replaces the paper procedure. Within the Student Notification Procedure (SMV), data subject to notification is exchanged between universities and health insurance companies: health insurance companies report, for example, insurance backlogs, changes in health insurance companies and information on outstanding contributions. Universities send information on the start and end of the insured student's studies.

Procedure for student applicants

Step 1: Apply for the digital insurance confirmation.

You inform the **health insurance company** you have selected that you will begin your studies at Trier University of Applied Sciences and send the health insurance company the details of Trier University of Applied Sciences for this purpose.

For this purpose, please indicate the **University's sender number H0002131** to your health insurance company.

Step 2: Online application/enrollment in the university portal

In the online enrollment you have to provide information about your health insurance coverage. Please note the following instructions:

Select **liable to health insurance** if you are using the statutory health insurance for students for your studies or if you have family insurance: In any case, the entry of the insurance number is required.

- The health insurance number is located on your health card and is an alphanumeric, ten-digit value with a letter at the first and numbers in the other nine digits including a check digit. If there is any other information listed on your health card after the 10th digit, e.g. -2, you can omit it. Your entry will be validated. If the entry of your health insurance number is incorrect, you will be notified of the invalidity of the number by a warning symbol next to the insurance number. Correct your entry.
- **Ideally, the digital insurance confirmation you previously requested from the health insurance company will be found and assigned to you (provided step 1 was followed).** If necessary, additional data from the digital insurance confirmation will be transferred, e.g., the health insurance fund in the case of compulsory insurance.
- If you do not yet have an insurance confirmation or it cannot be assigned to you, you must enter your health insurance fund. If you cannot find your health insurance fund in the drop-down list, enter the name and location of your health insurance fund in the separate input field.

Select **exempted** if you are **not subject to compulsory insurance or exempt from compulsory insurance, for example if you have private insurance.** You then do not need to enter any further data.